

## Lunes 27 de Julio del 2009

Última modificación 27.07.2009

El Financiero México, sin margen frente a la crisis Marcela Ojeda Castilla El espacio fiscal para hacer política anticíclica desapareció, la capacidad de endeudamiento de México se agotó y con el recorte al gasto, el propio gobierno ya anuló 0.7 puntos del estímulo de 1.5 por ciento del PIB, que dijo que daría a la economía con sus planes contracíclicos. El gobierno debe elegir qué hacer y cómo en la que quizás será la decisión más difícil del sexenio, porque en 2010 no habrá excedentes que den respiro a las finanzas públicas y tendrá que enfrentar el dilema de un mayor gasto elevando fuertemente la deuda, con el riesgo de que los mercados voten en contra del país. Especialistas consultados por EL FINANCIERO dijeron que con los recortes al gasto, gran parte del estímulo que se le había dado a la economía quedó eliminado, en un escenario donde la realidad revela que la salida más viable y de rápido efecto es aplicar el IVA generalizado. Participaciones a los estados se desploman 49 mil 214 mdp (Marcela Ojeda Castilla) Como efecto de la desaceleración económica, en el primer semestre las participaciones que el gobierno pagó a las entidades federativas descendieron 21.30 por ciento a tasa anual, con lo que los estados recibieron 49 mil 214 millones de pesos menos que en la primera mitad de 2008. Información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) refleja que debido a los menores ingresos tributarios y petroleros que se registraron entre enero y junio, el Fondo General de Participaciones (FGP) cayó 23.91 por ciento, o cinco mil 556.6 millones de pesos, de 23 mil 232.7 a 17 mil 676.1 millones. En su comparación anual, el FGP disminuyó 27.8 por ciento, o 50 mil 105.6 millones. Normas Internacionales de Información Financiera Agustín Aguilar La globalización de los mercados y economías es un fenómeno que ha tenido un significativo impacto en la realidad financiera de hoy. Estos cambios generan la necesidad de aplicar normas y principios contables financieros, que sean utilizados y comprendidos por los diferentes usuarios de la información financiera a lo largo del mundo, y faciliten la comparación y consistencia de la información financiera. A escala mundial, un número significativo de países ya ha activado o está en proceso de convergencia de sus normas contables locales con las Normas Internacionales de Información Financiera (IFRS, por sus siglas en inglés), incluyendo la mayoría de las naciones latinoamericanas, cuyos planes de convergencia tienen por objetivo la adopción antes de 2012. Bolsas mantienen pérdidas por 19.9 bdd Clara Zepeda Hurtado Pese a las abultadas alzas registradas en las últimas semanas, los 50 mercados accionarios más importantes del mundo todavía pierden 19.9 billones de dólares desde que surgieran los primeros brotes de la crisis hipotecaria subprime, en agosto de 2007. La acumulación de burbujas de activos en todo el mundo por desequilibrios globales provocó que la crisis financiera se transformara en diversas caras que, al final, golpearon a la economía real. Desde el cierre del año pasado hasta junio de 2009, el rally que las bolsas celebran desde hace tres meses les ha permitido recuperar 4.7 billones de dólares de capitalización bursátil, según datos de la World Federation of Exchange (WFE). Esta cifra representa casi los 4.35 billones de dólares que ya han empleado las instituciones y gobiernos de todo el mundo para estimular el crecimiento económico y estabilizar el sistema financiero, un paquete de ayudas sin precedentes que permitirán que la actividad económica retome el crecimiento a finales de este año, según manifestó recientemente la Reserva Federal. Regresa el riesgo país a niveles de septiembre (Clara Zepeda Hurtado) En medio del anuncio de la Secretaría de Hacienda de un segundo recorte al gasto público por 50 mil millones de pesos, los mercados financieros en México hicieron una pausa este viernes dentro del optimismo internacional. No obstante, el balance semanal fue positivo. La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró el viernes en 193 puntos base, desde 212 unidades la semana previa, rango no visto desde septiembre. Tras el anuncio de que se mantendrá el orden en las finanzas públicas, luego de que los ingresos presupuestarios están siendo severamente afectados por la recesión económica y por la baja en la producción petrolera, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores avanzó 904.41 puntos la semana pasada, una ganancia de 3.51 por ciento nominal, para cerrar en las 26 mil 646.37 unidades. Disminuyen 57.29% ingresos por exportación de petróleo, a junio Los ingresos por la exportación de petróleo de México se redujeron 57.29 por ciento en el primer semestre del año, de acuerdo con información de Petróleos Mexicanos. La paraestatal indicó que mientras en el primer semestre de este año se obtuvieron por la exportación de crudo 10 mil 605 millones de dólares, en el mismo periodo del año anterior la cifra ascendía a 24 mil 833 millones de dólares. Sólo en el segundo trimestre del año, de acuerdo con los Indicadores Petroleros de Pemex, los ingresos bajaron 54.64 por ciento, al situarse este año en seis mil 71 millones de dólares, contra los 13 mil 386 millones del mismo periodo de 2008. México debe replantear el modelo económico: Bárcena Ivette Saldaña México, como otros países latinoamericanos, se la jugó por tener una economía abierta, pero el futuro le depara menor comercio y crecimiento, por lo que tan pronto como salga de la crisis habrá de replantear el camino o modelo que se quiere para el largo plazo, afirmó la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena. La funcionaria mexicana de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) dijo en entrevista que la recesión también exige una reforma del sistema financiero mundial, registrándose ya cambios como tomar en cuenta a naciones en desarrollo. Avanza la reconversión productiva del campo Héctor A. Chávez Maya En entrevista con EL FINANCIERO, el subsecretario de Agricultura, Francisco López Tostado, informó que con recursos por 501 millones de pesos en 2009, la meta sería alcanzar una superficie de 420 mil hectáreas en cultivos de frijol, cártamo, canola, soya y girasol. Hacia 2012 se buscaría sembrar 750 mil hectáreas, alcanzando una producción mínima de 1.5 millones de toneladas, que permitiría disminuir la dependencia del exterior; sin embargo, esta superficie representa sólo 8 por ciento del área que se cultiva en el país. Aseguró que el programa genera grandes beneficios a los productores, ya que actualmente han mejorado su ingreso en 30 por ciento y se prevé que en breve al menos 50 por ciento del precio que paga el consumidor final retorne al productor primario. El Reforma Obtiene Gruma prórroga para derivados Monterrey, México (27 julio 2009).- La productora de tortillas y harina de maíz Gruma dijo este lunes que obtuvo una nueva prórroga en la negociación para refinanciar derivados por 727 millones de dólares a través de nuevos créditos. Gruma tenía de plazo hasta el 24 de julio para convertir la mayoría de sus obligaciones en derivados a créditos a plazos, pero logró una nueva ampliación hasta el próximo 24 de agosto. La depreciación del peso a finales del

año pasado y la crisis económica mundial generaron a varias compañías mexicanas, como Cemex, Vitro y Comerci, pérdidas en derivados. Cotiza dólar menudeo a 13.27 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (27 julio 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra descensos siguiendo el optimismo de los mercados globales luego de una semana de buenos resultados corporativos que impulsaron el apetito por activos de riesgo. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.82 pesos y se vende en 13.27 pesos, 6 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.65 pesos y se vende en 13.25 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.02 pesos a la compra y 13.36 pesos a la venta. Presenta BMV toma de utilidades Sandra Reyes Ciudad de México (27 julio 2009).- Tras comenzar la jornada con ganancias este lunes, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra pérdidas por una toma de utilidades. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 26 mil 460 puntos, un descenso de 0.71 por ciento, con un volumen de operación de 33 millones de acciones. "El mercado registra un ajuste tras las ganancias registradas en las últimas sesiones", explicó un operador. Los mercados de Nueva York registran retrocesos. El índice Dow Jones cae 0.50 por ciento y el Nasdaq retrocede 0.85 por ciento. Pide EU a China cooperación ante crisis Washington DC, Estados Unidos (27 julio 2009).- La Secretaria de Estado de EU, Hillary Clinton, y el Secretario del Tesoro, Timothy Geithner, hicieron este lunes un llamamiento a una cooperación significativa con China, estimando que las dos naciones juntas pueden ayudar al mundo a salir de la crisis económica. Los dos principales miembros del gabinete del Presidente Barack Obama lanzaron este llamamiento común antes de la apertura de "discusiones estratégicas y económicas" con una delegación china dirigida por el consejero de Estado Dai Bingguo y el viceprimer ministro Wang Qishan. "Digamos simplemente que algunos problemas mundiales pueden ser solucionados por Estados Unidos o China, solos. Y algunos no pueden ser resueltos sin Estados Unidos y China juntos", afirmaron Geithner y Clinton en un texto común publicado este lunes en el Wall Street Journal. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33367.html> Crisis dejará en la miseria a 90 millones más: ONU Ixel Yutzil González La actual crisis económica podría sumir en la pobreza extrema a 90 millones de personas más en el mundo, alertó la Organización para las Naciones Unidas (ONU) en su informe 2009 sobre el avance de los Objetivos del Nuevo Milenio (ODM). Antes de la crisis económica y del alza en los precios de alimentos, el número de personas en países en desarrollo que vivían en condiciones de pobreza extrema &mdash; con menos de 1.25 dólares al día a precios de 2005 &mdash; bajó de 1.8 mil millones en 1990, a 1.4 mil millones en 2005. &ldquo;Pero en 2009 se estima que entre 55 millones a 90 millones de personas más que lo previsto antes de la crisis estarán viviendo en condiciones de pobreza extrema&rdquo;, prevé el organismo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72470.html> Menos remesas llegan al sureste José Manuel Arteaga La crisis económica de Estados Unidos llegó hasta el sureste mexicano, donde la recepción de remesas enfrenta el peor escenario en el país. Daniel Chiquiar Cikurel, director de medición económica del Banco de México, aseguró que hasta el mes de mayo, Chiapas, Campeche y Tabasco enfrentaron la mayor caída de recepción de remesas. Sin embargo, advirtió, el estado de Hidalgo no sólo debe preocuparse por conseguir la nueva refinería, ya que es la cuarta entidad donde el envío de recursos también se desplomó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72476.html> La exportación de las manufacturas crecerá hasta 2010 Manuel Lombera Martínez Las exportaciones del sector maquilador y manufacturero de México se recuperarán hasta el primer cuarto de 2010, afirmó César Castro, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME). El rubro electrónico y electrodoméstico tendrá la recuperación más inmediata, seguido por el aeroespacial y, en última instancia, el automotriz. &ldquo;Espero que el fondo lo estemos tocando en la cifra del próximo mes para terminar con una caída en producción (de automóviles) de 30% en México&rdquo;, señaló Eduardo Solís, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En 2007 se produjeron en México 2.1 millones de unidades, de las cuales 80% se exportaron. El principal mercado de los automóviles mexicanos es Estados Unidos, que acapara 71.6% de las ventas externas de nuestro país, 13% se dirigen a Europa y el resto se distribuyen entre Asia y Latinoamérica, según cifras de la AMIA. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72477.html> Urgen a usar reservas para apoyar el agro El dirigente campesino Rafael Galindo Jaime consideró necesario utilizar la reserva internacional de México para destinarla a los programas sociales de apoyo al medio rural y urbano con el objetivo de evitar los recortes presupuestales. El presidente de la Central Campesina Independiente (CCI) indicó que con la aplicación de la reserva internacional, de 79 mil 822 millones de dólares, se podrían suspender los recortes al presupuesto que impactan a la política social del país. Sobre el recorte presupuestal por 50 mil millones de pesos que anunció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), ya se tiene un total de 85 mil millones de pesos que impactan la política económica y social del país, recordó en un comunicado de prensa. Galindo Jaime advirtió que &ldquo;dichas determinaciones afectan a las organizaciones campesinas y sus representados, toda vez que en la gestión social se reporta retraso en la aplicación de programas y recortes presupuestales en estas acciones, cuando la demanda social es cada vez más creciente&rdquo;. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72474.html> El riesgo país de México sigue a la baja El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó el viernes pasado en 192 puntos base, 20 puntos base por debajo del nivel del 17 de julio pasado, con lo que liga dos semanas a la baja. Por otra parte, el riesgo país registrado de Argentina y Brasil se contrajo 59 y 1 puntos base, de manera respectiva, durante la semana pasada, al finalizar en 978 y 249 puntos base, en ese orden, según datos difundidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el Informe Semanal de su Vocería, la dependencia federal expuso que el riesgo país es la diferencia que existe entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública norteamericana, que se considera &ldquo;libre&rdquo; de riesgo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72480.html> Banxico podría bajar el pronóstico del PIB Ixel Yutzil González Esta semana el Banco de México presentará el Informe trimestral de inflación del segundo trimestre. La percepción de los analistas económicos apunta a que Banxico podría revisar a la baja su pronóstico relativo a la actividad económica y el empleo en el país, en tanto que mantendría sin cambios la previsión de inflación. En el informe de inflación del primer

trimestre, Banxico redujo la estimación de crecimiento de 2009 a un rango de -4.8% a -3.8%, y anticipó que, al cierre de 2009, el número de trabajadores asegurados al IMSS presentaría un descenso anual de 350 mil a 450 mil personas. Asimismo, subió ligeramente la previsión de inflación para este año, pero mantuvo sin cambios la perspectiva de convergencia de la inflación a un rango de 3% a 3.5% a finales de 2010. En el segundo trimestre del año, la inflación evolucionó según lo previsto por Banxico, al reportar una tasa anualizada de 5.74% en junio. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/07/27/crudo-se-revitaliza-ronda-us69> Crudo se revitaliza; ronda los US\$69 Londres.- El petróleo subía por tercera sesión consecutiva el lunes y tocó su máximo en más de tres semanas, a casi US\$69 el barril, mientras las bolsas subían gracias a la esperanza en una recuperación económica que impulsaría la demanda de combustible. Las acciones europeas avanzaban a su mayor nivel en más de ocho meses tras resultados corporativos mejores a los esperados que mejoraban la confianza del mercado, siguiendo las ganancias en Asia. Se espera que Wall Street abra al alza. El crudo estadounidense, que ha subido en ocho de los últimos nueve días de operaciones, subía 58 centavos, a US\$68.63 a las 11:05 GMT, tras tocar un máximo intradiario a US\$68.99, su mayor nivel desde el 2 de julio. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/07/26/bmv-se-ubica-lugar-15-rendimientos-globales> BMV se ubica en el lugar 15 de rendimientos globales Nueva York.- La Bolsa Mexicana de Valores se ubicó en el lugar 15 de rendimiento, al concluir una semana de ganancias generalizadas en los principales mercados del mundo, de acuerdo con la clasificación del Financial Times Stock Exchange. El índice mexicano de precios y cotizaciones ganó 9.5% la semana pasada, para un acumulado de ganancias por 26.2% en el curso de lo que va del año, según la clasificación. La semana bursátil estuvo marcada por ganancias en 43 de los 46 principales mercados bursátiles del mundo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/07/26/empleo-tardara-recuperarse-ceedsp> Empleo tardará en recuperarse: CEESP Aunque los niveles de desocupación en México aún están lejos de los máximos que alcanzó en la crisis de 1995, la recuperación del empleo podría ser mucho más tardada que en aquella ocasión, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su publicación semanal "Análisis económico ejecutivo" expuso que el desempleo es un tema que sigue generando preocupación y ahora más, dado el aumento en los niveles de pobreza a consecuencia de la crisis económica global. Resultados de la evolución de la tasa de desocupación, dados a conocer recientemente por el INEGI, indican que en el segundo trimestre del año, el porcentaje de desempleados en el país se ubicó en 5.24% como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA). La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/07/27/index.php?section=economia&article=029n1eco> Es poco alentadora la perspectiva económica para México, según analistas Miriam Posada García Analistas financieros señalaron que si bien hay señales de que la crisis económica ha empezado a ceder, las perspectivas para el cierre del año en México no son tan alentadoras. Ixe previó que el nivel de inflación será de 4.13 por ciento, alta pero &ldquo;indica que el ciclo de relajación monetaria ha cedido&rdquo;, aunque se esperan incrementos en los precios de servicios educativos y en electricidad. Banamex destacó que 2009 terminará con un tipo de cambio de 13.60 pesos por dólar, diez centavos arriba que en su previsión anterior. A su vez, Scotiabank señaló que el escenario para el sector industrial en México todavía es complicado, debido a que esta actividad en Estados Unidos continúa con tendencia negativa. <http://www.jornada.unam.mx/2009/07/27/index.php?section=capital&article=036n2cap> Cuestionan científicos sociales el poco apoyo que se da a las ciencias Bertha Teresa Ramírez La inclusión de valores como la solidaridad, el diálogo entre pares y el conocimiento como valor en los ámbitos laboral y económico, son algunos de los temas que científicos sociales participantes en el 53 Congreso Internacional de Americanistas recomendaron aplicar en forma urgente en la región. Una constante durante el debate sobre temas de educación, ciencia y tecnología que se realizó en el contexto de esta reunión, que se lleva a cabo en la Universidad Iberoamericana, fue destacar la importancia que tienen las ciencias en el ámbito educativo, razón por la cual los investigadores cuestionaron la falta de apoyo que a lo largo de la historia gobiernos de la región han demostrado, al considerar estas disciplinas como poco relevantes.